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各位與會貴賓大家好，很榮幸今天能來這邊與大家一同關心這個議

題，根據統計，台灣在 1993年邁入高齡化社會，更即將在 2025年

正式跨入超高齡社會，我認為除了關心年輕人的經濟負擔問題外，

如何讓我們的長者在現代社會中活得安心快樂，才是長照問題最大

的重點之一。 

 

現代人生活忙碌，許多家庭都會聘請外籍移工來幫忙照護老人，其

中外籍移工比例，高達 26.1%比例是從事照顧性質的看護工作，且

絕大多數的比例是集中於雙北地區。分析原因，台北市目前的人口

結構還是以核心家庭為主，並且大多家庭仍是雙薪家庭且都市人口

集中，資源雖多，但相對需要服務的人也較其他縣市多出許多，其

中更是有許多失能個案的家庭急需照顧服務的資源挹注。 

 

從政策面來看，長照目前採取稅收分配，預算規模從 106 年約 13

億元，逐步增加至 110年 491.7億元，增加 36倍（小英總統的長照

500億口號），但是對長照資源不論從機構分配及社區資源，仍大多

著重於「失能個案」本身，卻較少著重於「照顧服務提供者（家照

者、外籍看護工）」的長期且宏觀規劃。 



我認為長照是未來趨勢，我們應該確保外看照顧品質及長者安全，

讓失能者可以真正得到適切的照顧服務；二來，同時配合政策，確

保外籍看護工得到喘息服務，保障勞動權益。當這兩點皆能落實，

台灣的長照才能「實而精」，因此我也同意修法，讓長照法的福祉能

發揮到最大功效。 

 

 


